
 

 

越南職業學校期盼招到學生 

 

駐胡志明市辦事處教育組 

 

雖然目前大學校院忙於處理大量的申請表，但由於缺乏學生，職

業學校的招生單位處於閒置狀態。  

完成中學教育後，Huynh Thanh Tung決定不上高中，而在胡志明

市的一所中間學校學習酒店管理，儘管他的朋友與家長試圖勸阻他。

Tung並不後悔自己的決定，其表示，「我不會花太多時間在學習上，

我很快就能自己賺錢獨立生活了。」 

Tung 現在胡志明市的一家小型私人酒店有額外的工作，這給他

帶來金錢與經驗。 

越南學生在完成中學教育後被鼓勵進入技職體系學校就讀。政府

透過為學生提供學費減免來吸引學生到技職體系學校學習。但是，這

些努力沒有帶來預期的效果。 

在胡志明市，每年約有 2萬名學生完成中學教育，但未能考入公

立高中，然而，他們仍然不想去技職學校就讀。 

在 2018年的前 6個月，胡志明市 63所職業學校僅招收到 6,283

名學生，其中包括完成高中的學生，而學校計劃今年招收 3萬 6,000

名學生。 

職業學校證實，目前在學校申請的學生人數仍然不多。 

依據技術學院校長 Hoang Van Phuc，到目前為止只有 150名學生

入學。Viet Giao 學校，只有 340名學生入學。 

Viet Giao學校校長 Tran Phuong表示，與大學只有夏季能招生學

生不同，職業學校全年都能招收學生。今年的入學情況似乎比 2017

年好，但擔憂仍然存在。 

原則上，職業學校的目標是中學畢業生。但實際上，學校無法吸

引學生。 

在技術學院招收的 150 名學生中，只有 40％的學生完成了中學

學業，60％的學生完成了高中學業。在 Viet Giao，50％完成了高中。

該數據顯示，學生希望繼續在高中學習並申請就讀大學，他們只是去

職業學校做為最後的手段。 

Phuong 認為，學校對中學生的職涯輔導仍然無效，因為教師並

不重視這項工作。他們認為學生必須完成高中學業。 



 

 

另一所職業學校的校長透露，如果他與中學校長沒有良好的私人

關係，他就沒有機會接觸中學生。 
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